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El berissense Juan Ignacio Fourment Kalvelis 
representó a las colectividades lituanas 
de Sudamérica en las recientes sesiones de 
la Comisión del Parlamento de la Republica 
de Lituania y la Comunidad Lituana Mundial (PLB).
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Cerca, Lituania siempre
estuvo cerca
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Con la sesión llevada a ca-
bo el martes, en la que sólo es-
tuvo ausente la concejal del
bloque PJ-FdT Vanesa Queyf-
fer, se cerró el período de Ordi-
narias de 2023 en el Concejo
Deliberante local. En la que fue
la última actuación de varios de

sus miembros, el Cuerpo legis-
lativo trató el expediente del
Presupuesto Municipal para el
año próximo.

La tarea parlamentaria co-
menzó con el reconocimiento
de la edil Mariana Astorga a los
concejales salientes. El conce-

jal Gabriel Marotte ponderó
por su parte la labor de sus
compañeros de bancada.

PRESUPUESTO

Con los votos del bloque
PJ-Frente de Todos, más el del
concejal Agustín Celi del Fren-
te Renovador, quedó aprobado
el Presupuesto Municipal para
el año próximo, estimado en
25.500 millones de pesos. En la
votación, manifestaron su desa-
cuerdo integrantes del bloque
Juntos.

Entendiendo que el infor-
me era satisfactorio, desde el o-
ficialismo elaboraron un dicta-
men de comisión que impulsó
la aprobación del expediente.
Miriam Larrañaga expuso que
el Presupuesto es ‘razonable’ y
‘cauteloso’, debido al nuevo
contexto económico que el país
exhibirá en su nueva etapa, a-
cerca del que por ahora no mu-
cho puede afirmarse.

“Es un Presupuesto ordena-
do. Fue incrementado en más
del ciento por ciento y mantie-
ne un porcentaje de previsión
para futuras actualizaciones de
sueldo de los trabajadores mu-
nicipales. Se estima también la
coparticipación en 59,89 del úl-
timo Presupuesto. La recauda-

ción real de ingresos tributarios
ya superó el monto de lo que se
había presupuestado en el
2023. En cuanto a recursos pro-
pios se proyectó un incremento
en un 156 por ciento respecto
del Presupuesto anterior, esto
tiene que ver con las tasas que
la mayoría aumentan un 130
por ciento, pero hay una dife-
rencia en el rubro en este incre-
mento. Ahora comenzaron a
tributar nuevas empresas como
PLP, TecPlata e Y-Tec. Además,
a YPF se le incrementó la alí-
cuota”, explicó Larrañaga, citan-
do también que entre otros ítems
que sufrieron modificaciones fi-
gura el del Fondo Educativo,
que exhibe un alza del 78 por
ciento. Para gastos en personal
se estimó el 61,22 por ciento de
aumento, para bienes de consu-
mo un 18,93 por ciento, servi-
cios no personales 14,69 por
ciento, en recursos de libre dis-
ponibilidad se proyectó un 80,62
por ciento de suba.

La presidente de bloque
Juntos, Silvina Di Renta puso de
relieve las razones por las que su
bancada se resistió a acompañar
la proyección oficial de gastos
para el año próximo.

Entre sus críticas, la conce-
jal apuntó a la ‘celeridad’ del o-
ficialismo para tratar de aprobar

la norma. “Llama la atención y
entristece un poco cuando habla-
mos de democracia. Es que
vuelve a llevarse todo a las pata-
das en este recinto. Hay un auto-
ritarismo de querer aprobar este
Presupuesto. Esta premura que
hay, hace que uno piense si
habrá algún ‘gato encerrado’, o
si es prepotencia o soberbia”, a-
puntó.

“Nosotros como concejales
debemos oficiar de contralor del
Ejecutivo y no nos dan tiempo y
herramientas para estudiar ni
más ni menos que el dinero de
todos los berissenses. Nos man-
dan todo en una semana. Nos di-
cen que se envía el presupuesto,

el martes nos informan de la co-
misión para el día jueves y el
miércoles recibimos el presu-
puesto, es decir un día antes a la
reunión de comisión de Hacien-
da. Luego sacan un dictamen de
aprobación y sin contestar
preguntas”, se quejó la conce-
jal que dejará su banca en el
recambio legislativo.

“Tenemos muchas dudas
que no pudimos evacuar… Es
lamentable que no se abran
canales de diálogo para eva-
cuar dudas, porque sólo
queríamos saber a dónde va
dirigido el dinero de todos los
berissenses”, sostuvo final-
mente Di Renta.

CONCEJO DELIBERANTE

Haciendo valer su mayoría, el oficialismo aprobó el nuevo Presupuesto
Con la aprobación del Presupuesto 2024, el
Código Tributario y la Ordenanza Fiscal 
Impositiva, el legislativo celebró su última
Sesión Ordinaria del año. La asunción de los
ediles electos en octubre se llevará a cabo en
una Sesión Especial pautada para el lunes 11.



Durante la tarde de este
martes, se llevó adelante en la
Legislatura provincial el acto
de entrega de diplomas a los
intendentes electos en los co-
micios celebrados en octubre.
Entre los 135 jefes comunales
que prestaron juramento antes
de hacer lo propio en sus res-
pectivos distritos, que gober-
narán entre 2023 y 2027, estu-
vo el reelecto intendente be-
rissense, Fabián Cagliardi. La
ceremonia de re-asunción en
Berisso está programada para
el miércoles 13 a las 18:30 en
el Palacio Municipal.

ASUNCIÓN DE SECCO EN
ENSENADA

Por su parte, la Municipa-
lidad de Ensenada informó
que el martes 12 de diciembre
a las 18:00 se llevará adelante
el acto de asunción del Inten-
dente Mario Secco para su
sexto mandato al frente del
poder legislativo municipal.
El evento se realizará en Plaza

Belgrano de calle Don Bosco
y La Merced, frente al Palacio
Municipal y contará con la

participación de vecinos, veci-
nas y autoridades municipales
y provinciales.

LA RE-ASUNCIÓN DE CAGLIARDI ESTÁ PROGRAMADA PARA EL MIÉRCOLES

Intendentes electos recibieron sus diplomas
El concejal radical y ex-

candidato a intendente de Jun-
tos, Matías Nanni también
manifestó sus objeciones,
planteando que no hubo con-
testación a ninguna inquietud
planteada por la oposición.

“Hicimos preguntas frente
a las que no hubo intención de
contestar. Tenemos un secre-
tario de Economía que brilla
por su ausencia, porque no pu-
do venir a hablar de cómo
armó el Presupuesto. Pregun-
tamos cuál es el Coeficiente
Único de Distribución (CUD)
para el año que viene, que de-
termina cómo llega la coparti-
cipación y no lo sabían. Pre-
guntamos cuál era la previsi-
bilidad de la paritaria para
municipales y no sabían el
porcentaje. Es un Presupuesto
totalmente irresponsable, por-
que lo hicieron sin ningún tipo
de dato objetivo. Ganar una e-
lección no les da la potestad
de hacer lo que quieran. ¿Por
qué el apuro? ¿No quieren que
la gente se entere cuánto le
van a aumentar las tasas?”,
señaló.

“Actuaron con soberbia y
prepotencia”, sumó en las crí-
ticas Claudio Topich desde o-
tra banca del bloque, antes de
que se pase a la votación. “Tu-
vimos copia digital el miérco-
les pasado y estamos hablando
de un Presupuesto de 25.500
millones de pesos. Mandan un
informe a los medios hablan-
do de transparencia fiscal, pe-
ro nos hacen tratar de prepo
no solo el Presupuesto, sino
un exceso de gastos de 600
millones de pesos y la verdad
es una joda. El informe de
transparencia fiscal es una far-

sa. Tuvimos cuatro días hábi-
les para estudiar un Presu-
puesto. Ustedes hacen las co-
sas mal y la mayoría de los
concejales oficialistas no tiene
ni idea de lo que dice el Presu-
puesto”, criticó con dureza.

También aludió a las di-
mensiones de la planta de fun-
cionarios políticos que generó
el actual Ejecutivo. “Blanque-
aron 47 coordinadores, 35 di-
recciones y 7 subsecretarías.
Llegan a cien si a eso le suma-
mos el intendente, seis secre-
tarios, un Jefe de Gabinete, un
secretario privado y dos Dele-
gados. Todo lo que criticaban
de la gestión anterior, lo hacen
peor. No sólo no redujeron la
cantidad de funcionarios, sino
que la aumentaron. Este Pre-
supuesto es un dibujo absolu-
to”, sentenció Topich.

Como contrapartida, el
presidente del bloque PJ-
Frente de Todos, Gabriel Ma-
rotte, consideró que los conce-
jales de la oposición actuaron
con ‘una intencionalidad polí-
tica’. “Este Presupuesto 2024
está cruzado por circunstan-
cias extraordinarias de índole
nacional, en un contexto de
incertidumbre. Sabiendo de la
importancia que tiene contar
con un Presupuesto aprobado,
es la herramienta que el Inten-
dente tiene para gobernar en
el año que se avecina. Y este
año no fue un año más: se re-
validó la gestión del intenden-
te en sus tres instancias. La a-
probación de este Presupuesto
cobra una vital importancia”,
expuso, pidiendo una moción
de orden para la convalida-
ción del expediente. La vota-
ción nominal marcó 12 votos

afirmativos contra 7 negati-
vos.

Los cruces entre oficialis-
mo y oposición continuaron
con el tratamiento del Código
Tributario y la Ordenanza Fis-
cal Impositiva. “Siguen tra-
tando de llevarnos puestos, no
discuten nada. Lo que es más
grave de todo esto es que les
escriben todo el relato que tie-
nen que decir. Si todo está tan
claro, por qué quieren aprobar
todos estos expedientes antes
de la asunción de los nuevos
concejales, entre gallos y me-
dianoches. Si han hecho las
cosas bien, ¿por qué lo hacen
de esta manera?”, se preguntó
Mariana Astorga, expresando
su claro desacuerdo con lo
pautado por el área económica
de la Comuna.    

AUMENTO EN LA 
TARIFA DE TAXIS

Durante el encuentro le-
gislativo, por unanimidad se
aprobó el pedido de la Cámara
de Taxistas para autorizar un
aumento en las tarifas del ser-
vicio del 50 por ciento. De es-
ta manera la bajada de bande-
ra pasará de costar 280 pesos
a 420 pesos y el valor del via-
je será de 40 pesos cada 130
metros recorridos. En cuanto a
la tarifa para jubilados, la ba-
jada de bandera que mantenía
el valor de 240 pesos pasará a
costar 360 pesos y la ficha de
24 pesos cada 130 metros re-
corridos aumentará a 36 pe-
sos. Para la tarifa nocturna el
cuadro tarifario establece que
la bajada de bandera aumente
de 320 pesos a 480 pesos y la
ficha pase de 32 a 50 pesos.

El PRO acordó mantenerse unido en Diputados
Luego de un cónclave a

puertas cerradas del que parti-
ciparon este miércoles los di-
putados con mandato por dos
años más y los legisladores e-
lectos el 22 de octubre pasado,
se resolvió la continuidad del
bloque Frente PRO que tendrá
41 diputados nacionales y se-
guirá siendo presidido por
Cristian Ritondo.Tras la reu-

nión, que se desarrolló en las
oficinas que tiene el PRO en
el quinto piso del edificio ane-
xo de la Cámara baja, el bona-
erense tomó contacto con la
prensa y desmintió los rumo-
res sobre una posible ruptura
del bloque, en medio de las
tensiones internas por el posi-
cionamiento del partido ama-
rillo respecto de la gestión en-

trante de La Libertad Avan-
za.“Nunca se pudrió nada. Tu-
vimos diálogo de cómo es esta
etapa que viene entendiendo
cuál es el rol que nos toca en
el Congreso que es colaborar
con un Gobierno que recién a-
sume y que tiene debilidad en
el Congreso por la cantidad de
diputados que tiene”, resumió
Ritondo. 
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El ministerio provincial de
Transporte estableció que las
personas que acrediten haber
obtenido un turno para reali-
zar la Verificación Técnica
Vehicular (VTV) con anterio-
ridad al vencimiento de la
misma, podrán circular con el
comprobante del trámite hasta
el día del turno asignado. La
medida fue oficializada este
jueves.

En concreto, los conducto-
res y conductoras podrán cir-
cular con la credencial venci-
da, siempre y cuando tengan
consigo el turno para realizar
el trámite de renovación. La
misma estará vigente hasta el
31 de marzo del año entrante.
Cabe reiterar que el turno tiene
que haber sido tramitado con
anterioridad a la fecha de cadu-
cidad de la VTV.

Esta medida atiende a la
gran demanda existente para la
renovación de la VTV y tiene
la finalidad de reordenar los
plazos y normalizar el sistema
de atención en las plantas veri-
ficadoras de la provincia de
Buenos Aires.

SITIOS NO OFICIALES

Ante las reiteradas denun-

cias por estafas a la hora de re-
servar turnos para realizar la
VTV, el ministerio recordó que
en ningún momento del trámite
se solicitan datos bancarios ni
el pago por adelantado.

En ese aspecto, el único si-
tio oficial para tramitar un tur-
no en las plantas de VTV de la
provincia de Buenos Aires es
www.vtv.minfra.gba.gob.ar. En
caso de recibir comunicaciones
que requieran datos bancarios,
las mismas se deben desestimar
y denunciar.

Descontaminación y compactación
de vehículos

Junto al subsecretario de
Investigación Criminal y Coo-
peración Judicial de la Na-
ción, Marcelo Leyria, el inten-
dente Fabián Cagliardi y el
subsecretario comunal de Se-
guridad Vial y Ciudadana, Fe-
derico Ruiz, encabezaron la
semana pasada el procedi-
miento mediante el que se
compactaron más de 300 mo-
tos y alrededor de 30 automó-
viles, en su mayoría por falta
de documentación.

La acción estuvo enmarca-
da en el Pro.De.Co., programa
de Descontaminación, Com-
pactación y Disposición Final
de Automotores del Ministerio

de Seguridad de Nación, cuyo
objetivo es reducir el daño am-
biental que producen los vehí-
culos que se encuentran bajo
custodia de las fuerzas policia-
les y de seguridad federales y,
así, generar insumos económi-
cos y de reciclado para poten-
ciar acciones sociales.

“Después de seis meses de

secuestro de un vehículo, éste
puede pasar a manos del muni-
cipio o a compactar. Se presen-
ta un edicto en el que se convo-
ca a los propietarios, en caso
que no se retiren pasa a la com-
pactación, pero antes se le debe
dar a baja”, describió el subse-
cretario Ruiz en relación al
procedimiento.

Diplomas para participantes del taller 
“Memorizando-Ando”

Integrantes del área muni-
cipal de Salud Mental y del e-
quipo del CAPS 41 participa-
ron de la entrega de certifica-
ciones a los adultos mayores
que finalizaron su participa-
ción en el taller de estimula-
ción cognitiva “Memorizan-
do-Ando”, diseñado para brin-
dar herramientas que ejerciten
fortalezcan la memoria.

El espacio de trabajo sur-
gió a partir de un proyecto de-
sarrollado por el mencionado
Departamento de la Secretaría
comunal de Salud junto a las
áreas de Psicología y Trabajo
Social del centro de salud ubi-
cado en 13 entre 153 y 154.

En el marco del encuentro
se anunció que la intención es

repetir la experiencia el año
próximo, por lo que en marzo
se abrirá la inscripción for-
mal, para comenzar a desarro-
llar actividades a fines de di-
cho mes o en abril.

Quienes quieran recabar
más información pueden lla-
mar al  464- 4786 o escribir
un mensaje privado a la cuen-
ta de Instagram del Centro de
Salud (@unidadsanitaria41).

Jornada de RCP en talleres 
de orientación laboral

Este martes, personal del
SAME local ofreció una jorna-
da de RCP y Primeros Auxilios
a quienes participan de talleres
de orientación laboral que pro-
mueve la Oficina municipal de
Empleo.

Dichos talleres están desti-
nados a beneficiarios del pro-
grama Fomentar Empleo, di-
señado por el Ministerio de
Trabajo, Empleo y Seguridad

Social de la Nación para que un
segmento de la población ad-
quiera capacidades que favo-
rezcan su inserción laboral.

Se puede circular con VTV vencida
mostrando turno para su renovación



Hacia el anochecer del pasa-
do sábado, generó preocupación
un choque en cadena que se re-

gistró en Avenida Perón a la al-
tura de calle 124, por causas que
deberán establecerse a través de

testimonios y pericias.
Con el accidente estuvieron

involucrados una camioneta Re-
nault Stepway, un Ford Falcon,
una Citröen Picasso y una ca-
mioneta Volkswagen Amarok.
En el tercero de dichos vehícu-
los se desplazaban una mujer de
44 años y una niño de 7 que de-
bieron ser asistidas por una uni-
dad del SAME. Si bien por pre-
caución se las trasladó al Hospi-
tal Larrain, apenas unos minutos
más tarde fueron dadas de alta.

Falleció en el Hospital un herido 
por accidente de tránsito

Tras permanecer varios
días internado con cuidados in-
tensivos en el hospital Mario V.
Larrain, se registró este sábado
el fallecimiento de Franco Ro-
drigo De Rose, joven de 20
años que había resultado grave-
mente herido en un accidente
que tuvo lugar el 27 de no-
viembre en 124 y 21.

Aquel día, la víctima ma-
nejaba una moto Bajaj Rouser
200 con pedido de secuestro
activo y tras impactar con una

pick up Peugeot Partner debió
ser trasladada de urgencia al no-
socomio, ingresando a terapia

intensiva con pérdida de conoci-
miento, politraumatismos varios
y pulmón perforado.

Choque en cadena en Avenida Perón

Detenido tras generar destrozos 
en escuela de La Franja

Un hombre joven fue dete-
nido al ser identificado como
responsable de un ataque vandá-
lico que sufrió la Escuela Prima-
ria 14 de El Carmen. El accionar
del individuo fue captado por
cámaras del sistema público de

monitoreo. El seguimiento que
efectuaron operadores del COM
permitió que personal del Co-
mando de patrulla y de la subse-
cretaría municipal de Seguridad
llegaran al lugar y trabajaran pa-
ra impedir la fuga.

Fuentes policiales indicaron
que como consecuencia del he-
cho, resultaron afectadas puertas
y ventanas del edificio. Autori-
dades del establecimiento tam-
bién notaron el faltante de una
notebook.

Un hombre de 26 años fue
aprehendido el pasado sábado
por la policía al ser sorprendi-
do intentando llevarse algunas
herramientas del centro de for-
mación ubicado en 12 y 170.

El intento de robo fue ad-

vertido por personal policial
que mientras efectuaba tareas
de patrullaje de rutina percibió
ruidos provenientes del inte-
rior de un galpón en el que
funciona un aula del estableci-
miento.

Al ingresar, los efectivos
dieron piedra libre al intruso,
que se mantenía escondido en-
tre un armario y un locker y
resultó finalmente reducido
luego de oponer resistencia
por un instante.

Sorprendido mientras intentaba robar 
herramientas

Los industriales advierten tensiones 
en el entramado productivo

La Unión Industrial Ar-
gentina (UIA) realizó un rele-
vamiento entre más 550 em-
presas a partir del que con-
cluyó que se atraviesan días
de mayores tensiones en el en-
tramado productivo.

Las empresas encuestadas
expresaron que se agudizaron
las dificultades para sostener
los niveles de producción,
mientras que en las restantes
variables relevadas (ventas,
exportaciones, empleo e in-
versiones) predominaron las
empresas con caídas por sobre
las que registraron subas.

En la proyección de acti-
vidad hacia el futuro, advier-
ten una baja de la actividad,
explicado por imposibilidad

de acceder a insumos críticos
para la producción, aumento
de la deuda comercial y una
creciente tensión en la rela-
ción con los proveedores.

El último relevamiento del
año indicó que se agudizaron
las dificultades para sostener
la producción y que se regis-
traron niveles más bajos en las
distintas variables de produc-
ción, ventas, exportaciones,
empleo e inversiones.

El Monitor de Desempeño
Industrial (MDI), que adelanta
el ciclo de actividad indus-
trial, volvió a encontrarse por
debajo de 50 por sexta vez
consecutiva y tocó un nuevo
mínimo en la serie, reflejando
la complejidad que atraviesa

el tejido productivo sobre el
cierre del año.

Se mantuvieron las difi-
cultades en la gestión y sobre
todo en los pagos de SIRA y
SIRASE para la importación
de bienes y servicios necesa-
rios para la producción, situa-
ción que tensionó la cadena de
proveedores, la disponibilidad
de insumos y derivó en un au-
mento de la deuda comercial.

Sobre la deuda comercial,
la encuesta arrojó que hay ca-
da vez más empresas con deu-
da comercial. El 81% de las
empresas que importan bienes
e insumos reportó que actual-
mente posee deuda, cuando en
diciembre de 2021 solo el
35% poseía y en diciembre de

2019 el 29%. Además la dife-
rencia entre empresas que ya
tenían deuda y las empresas
con deuda actual es mayor
cuando solo se observan las
PyMES.

No solo aumentó la canti-
dad de empresas con deuda, si-
no que también creció el monto
de las mismas llegando a repre-
sentar en promedio 4 meses y
medio de importaciones.

En un entorno de deterioro
de los indicadores, las empresas
consideraron que la situación e-
conómica actual está peor que
hace un año y las expectativas
para el próximo año mostraron
un retroceso adicional, luego de
la mejora que se había visto a
mitad de año.

Cargos ‘sin sentido’y ‘ñoquis’
en la mira de Milei

A pocos días de asumir, se
afianza la idea de que el go-
bierno del presidente electo Ja-
vier Milei apuntará a recortar el
gasto público en unos cinco
puntos del Producto Bruto -u-
nos US$ 30.000 millones-, ta-
rea que abarcará una evalua-
ción de los cargos en el Estado
cuya finalidad ‘no está clara’,
la superposición de tareas, y los
‘ñoquis’, esto es personas nom-
bradas en estamentos públicos
que no cumplen tarea
alguna.Según el Centro de Im-
plementación de Políticas Pú-
blicas para la Equidad y el Cre-
cimiento (CIPPEC), hay casi
3,5 millones de empleados en
la administración pública en to-
dos los niveles: nacional, pro-

vincial y municipal. En algunas
provincias, el empleo público
representa hasta el 80 por cien-
to del total. Si se toma desde
2001 en adelante, el motor de
expansión del empleo público
fue de al menos un 70%.
Según el reporte, el sector pú-
blico “crece a costa de mayor
presión tributaria sobre el sec-
tor privado”.La administra-
ción pública nacional tuvo un
crecimiento constante en la
cantidad de cargos dentro de
la Presidencia de la Nación, la
Jefatura de Gabinete y los mi-
nisterios. A su vez, hubo su-
perposición de funciones y
creación de nuevas estructuras
de coordinación de la activi-
dad pública.
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Una investigación iniciada
en Berisso en los últimos me-
ses por un equipo científico del
Centro de Estudios Parasitoló-
gicos y de Vectores (CEPAVE)
del CONICET en conjunto con
el Museo Ornitológico y Cen-
tro de Interpretación Ambiental
(MOCIA) berissense, apunta a
determinar la posible relación
entre las golondrinas y la trans-
misión de virus a través de las

especies de mosquitos locales.
Liderado por la Dra. Evan-

gelina Muttis (CEPAVE) junto
al naturalista Cristian Klimaitis
(MOCIA) y con la colabora-
ción del Dr. Arturo Lizuain, el
proyecto se enfoca en el análi-
sis de los mosquitos y la Go-
londrina Tijerita (Hirundorusti-
ca), que nidifica bajo los puen-
tes de la zona.

El objetivo es determinar si

las aves migratorias podrían ser
portadoras de virus que, a su
vez, podrían transmitirse a los
mosquitos locales. Este fenó-
meno podría tener implicacio-
nes significativas para la salud
pública, dado que los mosqui-
tos son conocidos vectores de
diversas enfermedades.

Los participantes del pro-
yecto, quienes cuentan con los
debidos permisos provinciales
y del Comité Institucional de
Cuidado y Uso de Animales de
Experimentación de la Univer-
sidad Nacional de La Plata (CI-
CUAE-UNLP), están llevando
a cabo la recolección minucio-
sa de datos sobre las diferentes
especies de mosquitos presen-
tes en Berisso.

Además, se están realizan-
do capturas de golondrinas, las
cuales son liberadas después de
un procedimiento de extracción
de sangre de pequeña escala.

La misión principal de es-
tas actividades es determinar la
circulación viral entre las go-

londrinas y la mosquitofauna
local. Este estudio reviste una
importancia crucial para com-
prender mejor las posibles vías
de transmisión de enfermeda-
des en la región y el país.

El proyecto constituye un
avance significativo en la com-
prensión de las complejas inte-
racciones entre las especies en
el ecosistema local, resaltando
la importancia de la investiga-
ción científica en la preserva-
ción de la salud ambiental.

La investigación se exten-
derá a lo largo de todo el próxi-
mo año (2024), y su equipo tie-
ne la expectativa de presentar
resultados más concluyentes
para finales de ese mismo año.

El objetivo de la investigación es determinar si
las aves migratorias son portadoras de virus
que a la vez pudieran transmitir a especies de
mosquitos presentes en la zona.

COLABORACIÓN ESTRATÉGICA

MOCIA y CONICET, unidos para estudiar 
interacción entre golondrinas y mosquitos Este domingo entre las

16:00 y las 22:00 volverá a a-
brir sus puertas el Mercado de
la Ribera. En el predio de 170
entre 8 y 9, a espaldas del
Gimnasio Municipal, el públi-
co podrá recorrer, con entrada
libre y gratuita, los habituales
stands de productores locales.

Además, desde las 17:00 se
ofrecerá una clase demostrativa
de pastelería a cargo del maes-
tro pastelero Gaby Amato y a
partir de las 18:00 habrá un es-
pectáculo musical del que par-
ticiparán Cachetes Rock’n

Roll, Dazkiel, Paradigma del
Rock y Julián Soliz, al que se
sumará el equipo de Pasión Fit-
ness. A ello se sumarán sorteos
de productos a lo largo de toda
la tarde.

Finalmente, desde las
19:30 se ofrecerá el paseo
guiado (arancelado) “Atarde-
cer en el delta del Río Santia-
go”, que saldrá desde el mer-
cado y estará coordinado por
Daniela Mondelo. La reserva
de lugares puede realizarse
haciendo contacto con el
(221) 586-1797.

Tarde de domingo en el 
Mercado de la Ribera



Entre el jueves y el domin-
go se llevará adelante en el
camping del gremio ATE ubi-
cado en Avenida Montevideo y
calle 50, la 36ª edición de la
Fiesta del Barro, impulsada
desde sus orígenes por el reco-
nocido artista Carlos Moreyra.

A lo largo del evento se o-
frecerán diversos talleres (Ado-
be para las Artes, Modelado de
Animales Autóctonos, Cerámi-
ca Arqueológica Rioplatense,
Cestería en Junco, Cerámica en
Gres y Telar).

También  se llevarán a cabo
la tradicional ceremonia del ba-
rro y habrá charlas, feria de ar-

tesanos y productores locales y
música en vivo. Los interesa-
dos en participar pueden escri-
bir a fiestadelbarrocm@g-
mail.com.

CRONOGRAMA

Desde la organización se
informó que el jueves, la activi-
dad comenzará a las 10:00, con
la recepción de alumnos y ma-
estros. Al mediodía, se concu-
rrirá a una playa cercana para
realizar la extracción de la arci-
lla (clase de arqueología experi-
mental y reconocimientos de
suelos). Tras la ceremonia de a-

gradecimiento, se trasladará la
materia prima a la sede del en-
cuentro y se trabajará en su pre-
paración para el modelado. Se
recomienda a los asistentes con-
currir con herramientas para la
extracción y bolsa contenedora.

El viernes a partir de las
9:00 se realizará la Ceremonia
del Barro junto a Laura Lamy y
María Luisa Serrano, guías es-
pirituales de la comunidad que-
chua, quienes serán acompaña-
das por Fabio ‘Oso’ Lorente y
el grupo Sikuris de Berisso. U-
na vez finalizada la ceremonia
comenzaran los talleres, que se
extenderán hasta las 17:00.

Llegará luego el momento de
un fogón comunitario y la aper-
tura de feria de artesanos y de
productores locales, con es-
pectáculos en vivo.

El sábado, habrá talleres en
la franja horaria de 9:00 a
17:00. Durante este jornada se
efectuará la colocación y llena-
do de piezas cerámicas en hor-
no, repitiéndose hacia la tarde
el fogón comunitario y la pro-
puesta de feria. Además, desde
las 21:00 se ofrecerá una fun-
ción del espectáculo “El barro
y yo”, unipersonal del maestro
ceramista y escultor Carlos G.
Moreyra, premiado y reconoci-

do en diferentes latitudes, en si-
tios como Bruselas, Madrid y
Barcelona y Galicia.

Finalmente, el domingo a

las 10:00 se abrirá el horno, pa-
ra proceder luego a la entrega
de diplomas y distinciones y e-
fectuar el cierre de la Fiesta.

Nueva edición de la Fiesta del Barro en Berisso

Se estiró la espera, pero llega una nueva “Fiesta de la Birra”
Dadas las adversas condi-

ciones meteorológicas que se
pronosticaban para la región,
la asociación Cerveceros de
Berisso decidió posponer el
pasado fin de semana la nueva
edición de la “Fiesta de la Bi-
rra de Berisso”, reprogramán-
dola para los días viernes 8,
sábado 9 y domingo 10 de di-
ciembre.

Como es habitual, el en-
cuentro ofrecerá al público, en
el Parque Cívico y con entra-
da libre y gratuita, la oportu-
nidad de degustar una amplia

variedad de cervezas artesana-
les de productores locales, en
un gran patio gastronómico.

La propuesta, que cuenta
con el apoyo de la Municipali-
dad, se complementará con un
festival musical que incluirá
la participación de grupos lo-
cales de diversos géneros. La
grilla de bandas incluye para
el viernes shows de Quinto E-
lemento (17:00); Cinco Mo-
nos y un Gabán (18:00); Hiela
Sangre (19:15); Se va el Came-
llo (20:30); Etiqueta Negra
(22:00) y La Puta Ama (23:30).

El sábado, están progra-
madas las actuaciones de Pa-
radigma del Rock (17:00); Lo-
botomy (18:15); Fraternal
(19:45); Los Invisibles
(21:00); Modo Norteño
(22:00) y DJ Bosch (23:30),
mientras que el domingo lle-
gará el turno de La Apuesta
Cumbia (15:00); Del Toke
Cumbia (16:00); Va de Vuelta
(17:00); Bloco Bantú (18:00);
De Rumba (19:00); Maxi Iba-
rra (20:00); E La Kossa
(21:00) y La Otra Band
(22:00).
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Es conocida la historia del
surgimiento de Berisso. La e-
pidemia de fiebre amarilla, el
traslado de los saladeros, la
construcción del Puerto La
Plata y la llegada de cientos
de familias inmigrantes desde
Europa. La posterior radica-
ción de los frigoríficos y la a-
pertura de la destilería YPF y
la Hilandería.

Por los años treinta, Beris-
so contaba con una brigada de
bomberos voluntarios y una sa-
la de primeros auxilios en la
calle Barcelona (actual Domin-
go Leveratto o calle 8)  Nº
4464, entre Montevideo y Lis-
boa. La ambulancia era un ca-
rruaje tirado por caballos. Arias
era el conductor y anunciaba su
paso agitando una campana.

Durante unos cuantos
años, en la sala se soluciona-
ron casos de emergencia y pa-
tologías ambulatorias. Se tra-
taban heridas y traumatismos
debido a grescas callejeras en
bares y en los conventillos de
calle Nueva York.

Según obra en los registros,
las patologías ambulatorias
más frecuentes por entonces e-

ran brucelosis, reumatismo, tu-
berculosis, alcoholismo, enfer-
medades venéreas, enfermeda-
des eruptivas y poliomielitis.
Los pacientes que necesitaban
internación eran derivados al
Policlínico General San Martín
de vecina ciudad de La Plata.

El Hospital de Berisso
cobró forma debido al creci-
miento poblacional de la zona,
al número de industrias exis-
tentes y al esplendor económi-
co del momento. Se construyó
en calle Londres (actual Juan
Manuel de Rosas o calle 5) Nº
4435, entre Montevideo y Lis-
boa. Fue bautizado con el nom-
bre de su primer director, Ma-
rio Víctor Larrain, y su inaugu-
ración tuvo lugar el día 3 de
marzo de 1948.

El edificio fue ampliado en
el año 1967 y diez años des-
pués se inauguró un nuevo sec-
tor de tres plantas donde se ubi-
caron los servicios de Tocogi-
necología, Pediatría, Ortopedia
y Traumatología. La superficie
cubierta alcanzaba los 4.315,50
metros cuadrados.

El centro Quirúrgico y
Obstétrico fue remodelado en

1982 y tres años más tarde se
mejoró el área de Dirección y
la Sala de Situación. Se remo-
delaron además las áreas admi-
nistrativas y la ex-Sala de Tera-
pia Intensiva, que se trans-
formó en salas para Clínica
Médica.

La nueva sala de Terapia
Intensiva se instaló en el espa-
cio que ocupaba hasta ese mo-
mento la Oficina de Estadísti-
ca, en el pasillo central del 1er
piso, contiguo al centro Quirúr-
gico y Obstétrico. La oficina de
Estadística pasó al espacio del
hall central de planta baja y se
remodeló la Sala de Guardia.

En 1995 se construyó el a-
la de Consultorios Externos
que limita externamente con
la calle 5. Fue planificada y
construida con aire acondicio-
nado, doble circulación, sala
de espera con baños para am-
bos sexos y mesa de recepción
de pacientes.

En agosto de 2010 co-
menzó a funcionar la sala de
Tomografía axial computada y
en 2013 se inauguraron en el
primer piso, a continuación de
la Sala de Hombres, 8 salas de
internación con baño privado
para 2 pacientes cada una.

Más acá en el tiempo, en
el área de Neonatología se tra-
bajó en la instalación de me-
sada y pileta. También se reu-
bicó el office, que quedó co-

municado de manera directa a
la sala principal, se acondicio-
naron la recepción y sala prin-
cipal, se reubicó la sala de ais-
lamiento, incorporándose el
lactario y una nueva oficina
del registro civil.

Y buscando dar respuesta a
la demanda del personal hospi-
talario se avanza en la cons-
trucción de un edificio exterior
de dos plantas. Se trata de
87,50 metros cuadrados cubier-
tos (43,75 m2 por cada planta)
con una escalera de un tramo y
pasarela de circulación exte-
rior. La planta baja incluirá 1
vestuario, 1 baño con ducha, un
estar y un depósito. En plata al-
ta se contempla habilitar tres
espacios de estar para tres ser-
vicios diferentes.
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75 años de servicio del Hospital Larrain
El nosocomio berissense fue inaugurado en 1948 
y debe su nombre a quien se desempeñara como
primer director. Antes, el cuidado de la salud de 
los habitantes de la zona se centralizaba en una 
sala de primeros auxilios en calle Domingo Leveratto.

Personal médico del Hospital Larrain en 1956 (Del libro “Fotomemoria 2”, de Luis Guruciaga)



OBRAS EN MARCHA

La fisonomía y compleji-
dad de las prácticas que se rea-
lizan en el nosocomio buscan
adaptarse a necesidades y de-
mandas de la población.

En los últimos tiempos, u-
na novedad la constituyó la a-
pertura del vacunatorio en el e-
dificio en el que funcionara el
dispensario Tetamanti, que la
Municipalidad traspasó al no-
socomio.

Además, ya están en fun-
ciones los espacios destinados
a los servicios de SAPS y En-
docrinología y a los residentes.
Según se proyecta, se sumarán
trabajos en los servicios de
traumatología, consultorios, sa-
la de yesos y gimnasio.

En materia de equipa-
miento, se sumaron en los úl-
timos tiempos un nuevo
mamógrafo de última genera-
ción, dos sillones odontológi-
cos para el Servicio de Odon-
tología y una cabina de Au-
diometria que  permite reali-
zar estudios audiológicos, au-
diometría tonal, logoaudio-
metrías e impedanciometrias.

También se encaran perió-
dicas acciones de refacción,
pintura y puesta en valor de
distintas áreas. Es un edificio
antiguo y enorme, que obliga a
no dejarse estar.

A la inversión en adquisi-
ción de mobiliario para consul-
torios externos, se sumó recien-

temente una que tuvo como
destino la compra de 25 com-
putadoras nuevas para poder a-
vanzar en la implementación
de la Historia Clínica Digital, i-
niciativa en la que la ciudad de
Berisso es pionera. Cuando se
lanzó el programa, cabe recor-
dar, el ministro bonaerense de
Salud, Nicolás Kreplak, forma-
lizó la entrega de una nueva
ambulancia al nosocomio.

Entre los trabajos realiza-
dos recientemente se remo-
deló la sala de hombres y se
trabajó para contar con nuevas
salas de internación, habita-
ciones para aislamiento, office
de enfermería, sala de estar
para médicos y sanitarios y se
rediagramó el Servicio de In-
fectología, optimizando los
espacios, divididos ahora en
un sector de espera, dos con-
sultorios con ventilación natu-
ral, un área administrativa, un
sector de estar y el área de
compras comunicado directa-
mente con el exterior.

EL PLANTEL

El actual organigrama del
Larrain contempla a 800 traba-
jadores de planta que se desem-
peñan en múltiples áreas. El es-
quema comienza con la Direc-
ción Ejecutiva, de la cual de-
pende la Dirección Asociada y
Administrativa.

En el presente, el Hospital
cuenta con servicios de Emer-

gencia, Clínica Médica, Tera-
pia, Cirugía General, Ortopedia
y Traumatología, Odontología
y Cirugía Maxiolofacial, Pe-
diatría, Tocoginecología,
Diagnóstico por imagen, Far-
macia, Laboratorio, Sap y Ser-
vicio Nutricional.

El edificio está programado
para que funcionen salas de
Clínica Médica, Cardiología,
Terapia, Cirugía General, Orto-
pedia y Traumatología, Kine-
siología y Terapia Ocupacio-
nal, Pediatría, Neonatología,
Obstetricia, Ginecología, Far-
macia, Laboratorio y Bacterio-

logía, Área Programática, Ana-
tomía Patológica, Docencia e
investigación, Hemoterapia,
Trabajo Social, Enfermería y
Hematología y cuenta con uni-
dades de internación para Ger-
matología, Gastroenterología,
Neumonología, Neurología, In-
fectología, Endocrinología,
Medicina Laboral, Psiquiatría,
Psicología, Cardiología, Nefro-
logía, Diálisis, Urología, Oftal-
mología, Fonoaudiología, Fi-
siatría y Rehabilitación, Odon-
tología, Nutrición y Alimenta-
ción. El esquema se completa
con áreas administrativas.

Para el sábado 16 de di-
ciembre está programada en
Casa de Cultura la muestra a-
nual del Taller de Canto que co-
ordina el profesor Matías Alba.

Durante el encuentro, que
comenzará a las 20:00 en la
sede de Montevideo entre 10 y
11, más de 20 alumnos y a-
lumnas ofrecerán un gran s-

how musical. También funcio-
nará un servicio de cantina.

El taller desarrolla sus ac-
tividades desde marzo y estu-
vo representado en la última
edición de los Juegos Bonae-
renses por Valentino Piazza y
Matías Alba, quienes partici-
paron en Mar del Plata de la
final de canto solista.

Muestra de Canto en 
Casa de Cultura 

Actual zona de obra en la sede del nosocomio. Ochenta 
y siete nuevos metros cuadrados cubiertos para atender
nuevas demandas de la comunidad.
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La Asociación de Entidades Extranjeras celebró sus 45 años
El pasado sábado, con un

encuentro en la Estación Dock
Central del Puerto La Plata, la
Asociación de Entidades Ex-
tranjeras celebró sus 45 años
de vida.

En la oportunidad, y ante
representantes de diferentes
colectividades afincadas en la
región y de autoridades invita-
das, Julián Desimone, actual
presidente de la entidad orga-
nizadora de la Fiesta Provin-
cial del Inmigrante -desde este
año también Fiesta Nacional

de la Inmigración- remarcó la
importancia de celebrar este
aniversario.

“Cuarenta y cinco años no
se cumplen todos los días y
teníamos que celebrarlo”, ma-
nifestó el dirigente, reiterando
su agradecimiento a todos
quienes colaboran a lo largo
de cada año para llevar ade-
lante la que definió como ‘la
fiesta más importante del
país’.

También agradeció pun-
tualmente a representantes de

las colectividades árabe, arme-
nia, polaca, yugoslava, albane-
sa, griega, mexicana, irlandesa,
eslovaca, española, búlgara, li-
tuana, ucraniana y paraguaya,

por haberse acercado a com-
partir la velada, así como a au-
toridades del Puerto, por poner
a disposición sus instalaciones
para la realización del festejo.

El viernes de la semana pa-
sada, la Agremiación Odon-
tológica de Berisso, La Plata y
Ensenada celebró un encuentro
para ofrecer el reconocimiento
anual a profesionales que, al
cumplir 25 años de vínculo con
la entidad, accedieron a la con-
dición de agremiados ‘vitali-
cios’.

Los odontólogos reconoci-
dos en esta oportunidad fueron
Graciela Carmen May, Nicolás
Ricciardi, Alfredo Alberto Ar-
burúa, Claudia María Luján
Mostaccio, María Soledad

Bianchi, Karina Elizabeth
Bracco, Marcos Pérez Marín,
María Rosa Federico, Cristian
Abel Pellegrini, María Elvira
Brust, Laura Verónica Fernán-
dez Vertiz, Lorena Noemí Real,
María Fernanda Vergagni, Se-
bastián Carlos Mincarelli, Pa-
blo Semacendi, Leandro Da-
mián Martini y Lorena Sens, a
quienes directivos de la AOB
agradecieron por la ‘marca in-
deleble’ que dejaron en la enti-
dad y su legado, poniendo de
relieve que ‘seguirá inspirando
a las generaciones futuras de o-

dontólogos’.
El acto comenzó con un

mensaje del presidente de la A-
gremiación, el doctor Alejan-
dro Curutchet, quien entre otras
cosas hizo alusión al gran hito
de 2023, el 40º Aniversario que
se  cumplió el pasado mayo.

También destacó la calidad
y convocatoria de las Jornadas
de Actualización, evento abier-
to a toda la comunidad odon-
tológica mediante el que se
promueven la formación per-
manente para la práctica profe-
sional, reflejando el compromi-
so continuo de la agremiación
con la educación y la actualiza-
ción constante.

Finalmente, ratificó el
compromiso de la conducción
de la institución para seguir tra-
bajando durante el próximo
año a favor de los profesionales
de la Odontología, en aspectos

como el de la seguridad social.
En este punto, se destacó

especialmente la figura de Dia-
na Pizzola, destacando su cola-
boración como parte de la insti-
tución en días en los que pasará
al bando de los jubilados, luego
de numerosos años de servicio.

A los reconocimientos cita-

dos, se sumaron dos de especial
relevancia para la comunidad
berissense: los ofrendados a la
memoria de los entrañables
profesionales Osvaldo Casellas
y Guillermo Rosas.

En un segmento del en-
cuentro, el nombre del doctor
Casellas fue impuesto al sector

de Clínica, en presencia de sus
hijos, quienes se sumaron al
descubrimiento de la respectiva
placa conmemorativa.

El del doctor Rosas bautizó
al Departamento de Materiales
Dentales, en reconocimiento al
histórico compromiso del pro-
fesional con la institución.

LA ENTIDAD CELEBRÓ EN 2023 SU 40º ANIVERSARIO

La Agremiación Odontológica cerró con homenajes un año especial 
En  un encuentro emotivo fueron reconocidos
los nuevos agremiados ‘vitalicios’. A la vez, 
se impuso el nombre de los doctores Osvaldo
Casellas y Guillermo Rosas, dos entrañables
profesionales berissenses, a espacios 
de la sede institucional.

Foto: @clicksandraesposito



El área municipal de Salud
Mental ofrecerá este jueves a
las 17:30, en sede del Rotary
Club (165 entre 8 y 9), una
charla destinada a brindar in-
formación y visibilizar la pro-
blemática del suicidio, abor-
dando señales de alarma, facto-
res de riesgo, factores protecto-

res y posvención (intervencio-
nes posteriores a un evento au-
todestructivo destinadas a tra-
bajar con las personas, familia
o instituciones).

El encuentro será abierto a
la comunidad en general y es-
tará dirigido sobre todo a equi-
pos de educación; referentes de

instituciones y trabajadores de
salud y seguridad.

“La idea es abrir un diálogo
en el que se puedan derribar
mitos y alentar el pedido de a-
yuda. En salud mental se habla
de estigmas y mitos que gene-
ran inaccesibilidad a la hora de
pedir ayuda”, destacó Débora

Poterachyke, referente de la ci-
tada área comunal.

Cabe mencionar que el pre-
ocupante índice de suicidios
que se registran en particular
en Berisso encendió reciente-
mente la luz de alarma entre
autoridades sanitarias y miem-
bros de la comunidad.

Pesar por la muerte de Oscar Sosa

Hacia la una y media de la
madrugada del martes, se re-
gistró el fallecimiento de Os-
car Sosa, reconocido comer-
ciante y dirigente comunitario
y político local, que se destacó
además en el campo de la co-
municación a través de su par-
ticipación en diferentes espa-
cios radiales.  

Desde su entorno informa-
ron que el deceso se produjo
por un infarto, ante el que re-
sultaron estériles las manio-
bras de reanimación de fami-
liares, amigos y médicos.

En la faz comercial, Sosa
estuvo al frente de emprendi-
mientos del rubro ferretería y

artículos del hogar. Ya en ese
rol exhibió su interés por los
asuntos públicos e institucio-
nales, participando activa-
mente de la vida interna de la
Cámara de Comercio en In-
dustria local, en la que enca-
bezó por años una agrupación
opositora.

En el campo político, en el
que puso de relieve su fuerte
personalidad y estilo incisivo,
abrazó desde joven el ideario
del socialismo, para luego vol-
carse a la construcción de un
partido vecinalista, al que bau-
tizó “Confluencia” y que re-
presentó poco tiempo después
de su irrupción en el escenario

partidario una alternativa para
los berissenses que no encon-
traban opción entre los partidos
tradicionales. Tiempo después,
la fuerza convergió en el deno-
minado Frente Para la Victoria
e integró las filas del kirchne-
rismo y Sosa llegó incluso a
formar parte del gabinete del
intendente Enrique Slezack en
áreas como las de Instituciones,
Control Urbano y Seguridad.

A su pasión por la militan-
cia política, incorporó -aunque
ya ‘de grande’ como contaba-
la que lo vinculó a la radio,
campo en el que incluso llevó a
los hechos el sueño de la ‘radio
propia’ cuando lanzó FM Diva
en los albores del nuevo siglo.

En los últimos veinte años
encabezó diferentes ciclos en
varias emisoras y junto a va-
rios colegas, para finalmente
recalar en forma definitiva en

FM Sur, en donde hasta el pa-
sado sábado condujo el ciclo
periodístico “Pará la Mano”,
junto a Martín Giménez.

Precisamente junto a
Giménez encabezaba la comi-
sión del Centro de Fomento
Villa España, club de barrio al
que lo unía un amor incondi-
cional.

Sentida en diferentes ám-
bitos, su muerte enluta parti-
cularmente al staff de FM Sur,
que hizo público su saludo
póstumo esta mañana a través
de redes sociales, así como al
club Villa España, cuyas auto-
ridades elevaron una oración
para su eterno descanso, trans-
mitieron el acompañamiento a
familiares y amigos para sor-
tear el duro momento e indi-
caron que la institución per-
manecerá cerrada en señal de
duelo durante hoy y mañana.

Reconocido comerciante, tenaz dirigente 
comunitario y político y apasionado 
comunicador, falleció por un infarto
durante la madrugada del martes.

Charla sobre prevención del suicidio
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En su calidad de representante
de las colectividades lituanas
de Sudamérica, electo de-
mocráticamente en 2020 y con
mandato hasta 2024, el beris-
sense Juan Ignacio Fourment
Kalvelis participó días atrás de
las sesiones de la Comisión del
Parlamento de la República de
Lituania y la Comunidad Litua-
na Mundial (PLB).
La citada Comisión se reúne
dos veces al año y hasta el mo-
mento, el referente de la co-
munidad lituana berissense só-
lo había participado en forma
virtual.
El PLB fue creada hace treinta
años y está conformada por 10
integrantes del Seimas (equiva-
lente a la Cámara de Diputa-
dos) y 10 representantes de los
lituanos en el exterior. Kalvelis
es el primer sudamericano que
la integra.
“El balance es altamente positi-
vo. Me genera mucho orgullo
que tanto en ámbitos guberna-
mentales y no gubernamenta-
les, como en medios masivos
de comunicación, se hable
sobre PietųAmerikoslietuviai
(lituanos de Sudamérica). Es
un gran paso en el marco de u-

na Lituania Global”, manifestó
de regreso el joven represen-
tante de Sudamérica en las se-
siones.
Además de su participación
formal en el encuentro, Kalve-
lis cumplió con una intensa a-
genda que incluyó reuniones
con la Presidente del
Parlamento de Lituania,
Viktorija Čmilytė Nielsen; la
Ministra de Economía e Inno-
vación, Ausrine Armonaite; el
viceministro de Relaciones
Exteriores, Egidijus Meilūnas;
y el guía espiritual de los litua-
nos católicos en el exterior, Ar-
zobispo Lionginas Virbalas.
“Es muy significativo para las
colectividades lituanas de
nuestro continente, en su ma-
yoría conformada por nietos y
bisnietos de lituanos, que se
tengan en cuenta nuestras pro-
blemáticas y que se analicen y
se traten posibles soluciones”,
destacó tras pisar nuevamente
suelo argentino.

TEMARIO

Durante las sesiones del Parla-
mento se analizaron múltiples
temáticas, entre ellas la relacio-

nada con el fomento de la parti-
cipación ciudadana en un Re-
feréndum a realizarse el 12 de
mayo de 2024 en el que se defi-
nirían cuestiones relacionadas
con la doble ciudadanía.
También se debatió sobre edu-
cación y ciencia, ciudadanía, i-
dentidad lituana, situación de la
colectividad ucraniana en Li-
tuania y vínculos con su diás-
pora. No faltó el abordaje de í-
tems como el de becas de estu-
dio y el repaso de acciones
organizativas ligadas al
DainųŠventė 2024 (Festival de
la Canción y la Danza que se
realizara en Lituania del 30 de
junio al 6 de julio), para el que
se gestiona el apoyo a los con-
juntos de danzas lituanas de
Sudamérica que quieran decir
presente.
En particular, la intervención
de Kalvelis, que entre sus ante-
cedentes porta los de haber pre-
sidido la Colectividad Lituana
de Argentina (ALB ALOST) y
la Sociedad Lituana Nemunas,
además de haber representado
a Sudamérica en la Juventud
Lituana Mundial (PLJS), a-
puntó a la necesidad de reabrir
una Embajada Lituana en estas
latitudes.
Cabe mencionar que la Emba-
jada Lituana en Buenos Aires
se retiró en 2012 y desde ese
momento la única representa-
ción diplomático oficial en el
continente es la constituida por
el Consulado General en San
Pablo, Brasil.
Otro tema especialmente abor-
dado por el berissense fue el
del perfeccionamiento del sis-
tema para el aprendizaje del i-
dioma lituano, tanto de manera
virtual como presencial en las
Universidades del país báltico,
a través de los distintos progra-
mas gubernamentales. Además
de plantearlo en el Parlamento,

el asunto derivó en reuniones
con autoridades del Ministerio
de Educación, de la Universi-
dad de Vilnius y del denomina-
do Fondo Educativo de Inter-
cambio.

DISPERSOS 
PERO UNIDOS

Actualmente, viven en Lituania
menos de tres millones de habi-
tantes. En el exterior, los litua-
nos superan el millón, lo que
habla del preponderante papel
que juega la comunidad lituana
internacional.
Entre la Primera y la Segunda
Guerra Mundial, a la Argentina
arribaron más de 35 mil litua-
nos. A Brasil llegaron más de
40 mil, mientras que alrededor

de 8 mil se radicaron en Uru-
guay. Se calcula que en Su-
damérica, hoy hay más de me-
dio millón de descendientes de
lituanos.
En base a datos que manejaba
en su momento la Embajada y
al muy valioso aporte del libro
“Lituanos en Berisso. Testimo-
nios de un Pueblo” (de la au-
toría de Juan Francisco Klimai-
tis, Stella Maris Borba y Ana
Paulina Semenas) se calcula que
a Berisso arribaron algo más de
3 mil lituanos, principalmente
en la década del veinte.
Actualmente, en Sudamérica
hay colectividades lituanas en
actividad en Argentina, Brasil,
Uruguay, Chile, Perú, Ecuador,
Colombia y Venezuela. Su obje-
tivo es, en todos los casos, tra-
bajar para mantener viva la cul-
tura lituana a través de la orga-
nización de diversas actividades
socioculturales, gastronómicas
y artísticas, entre otras.

LAZOS ESTRECHOS

A la vez que para desarrollar la
citada actividad protocolar, el
viaje le sirvió a Fourment Kal-
velis para reencontrarse con al-
gunos familiares que viven en
la ciudad de Panevėžys. “Nues-
tro parentesco es por la rama de
mi bisabuela (Agnele Kaciuly-
te) y me contacté con ellos en

2005, luego de 80 sin que hu-
biera noticias mutuas, cuando
participé en un programa simi-
lar a ‘Gente que busca gente’.
Afortunadamente, sigo mante-
niendo ese vínculo”, compartió.
Formado en el área de la Co-
municación, también pudo a-
provechar la visita para ofrecer
numerosas entrevistas en me-
dios masivos de la nación bálti-
ca, en las que hizo alusión a
particularidades de los lituanos
que habitan en Sudamérica y a
diferentes actividades relacio-
nadas con Berisso, como el
Festival de la Danza Lituana
celebrado el año pasado, el pro-
grama radial “Ecos de Litua-
nia”, que se emite desde FM
Difusión, y la Fiesta Provincial
del Inmigrante.
Algunas de las intervenciones
se registraron por ejemplo en el
programa televisivo “Nauja-
Diena” (El Nuevo Día) que e-
mite el canal privado Lietu-
vosrytotelevizija y en “Laba-
diena, Lietuva” (Buenas tardes,
Lituania) del canal estatal LRT
(Televisión Nacional Lituana).
También fue entrevistado por
el canal LRT Lituanica (canal
estatal destinado a los lituanos
en el exterior), por el programa
“10-12” de la Radio Nacional
Lituana (LRT) y por el staff de
“Be kaukių” (Sin máscara) de
LRT Klasika.

El berissense Juan Ignacio Fourment Kalvelis
representó a las colectividades lituanas de 
Sudamérica en las recientes sesiones de la 
Comisión del Parlamento de la Republica de 
Lituania y la Comunidad Lituana Mundial (PLB).

Cerca, Lituania siempre estuvo cerca

Integrantes de la Comunidad Lituana Mundial

Fourment Kalvelis en su 
banca del Parlamento lituano.

Autoridades y miembros del Parlamento en una foto conjunta

https://wa.link/9lqyyq
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Por Juan F. Klimaitis
klimaitisjf@yahoo.com.ar

De aquellos viejos tiempos
en los que aún montaba en bici-
cleta, recorriendo modestas ca-
lles de hormigón y tierra en mi
Berisso natal, buscando aves,
tomando fotos y respirando el
aroma de la naturaleza, recuer-
do haber tenido auténticas vi-
siones de inmensos sitios don-
de la basura dominaba la pers-
pectiva del terreno. Por ejem-
plo, me acercaba hasta los con-
fines de la actual avenida 66
(llamada Presidente Perón o
Río de la Plata, según distintas
versiones), en la ribera de la a-
venida 122, que en ese enton-
ces aún era terreno virgen. Era
una ruta marcada por surcos
anchos y profundos, resultado
del paso de atrevidos automo-
vilistas y camiones que intenta-
ban acortar el camino para lle-
gar a la creciente ciudad. Y
cuando ocurría una lluvia y
algún valiente pasajero se a-
venturaba a cruzar dicho pasaje
en un vehículo aún más biza-
rro, si lograba llegar a la aveni-
da Montevideo, las huellas que
dejaba eran cicatrices indele-

bles, ahora inenarrables y difí-
ciles de concebir.

Estoy narrando de 1987, pa-
ra tomarlo como un ejemplo de
aquellos tiempos en los que me
aventuraba en solitario, en busca
de emociones y experiencias
que todavía tenían un matiz ado-
lescente, a pesar de que ya no lo
era. A un lado de la traza, se ex-
tendía el caño maestro, con su
cúpula de ladrillo emergiendo.
Dentro de él, fluían los desechos
de los sanitarios de la capital
provincial, destinados a desem-
bocar en la poco meritoria pro-
fundidad del Río de La Plata,
con sus aguas marrones provo-
cando remolinos con espumara-
jos poco menos que impúdicos.

A corta distancia de la pavi-
mentada Ruta 11 (o avenida
122), se encontraba un profundo
y oscuro agujero sobre el men-
cionado canal, en el cual los ca-
miones atmosféricos introducían
gruesas mangueras para volcar
el contenido de sus cisternas,
compuesto por despojos orgáni-
cos de los pozos negros domici-
liarios. Esto constituía una
prohibición legal, pero aún vi-
gente en su momento a pesar de
las leyes, donde todo podía ser

vertido en ese pestilente torren-
te, incluyendo solventes de em-
presas químicas y cualquier pro-
ducto de carácter deletéreo.

Pero todavía más, al aden-
trarnos en esa ruta hacia el río,
observaba una gran cantidad de
desperdicios domésticos de todo
tipo y particularidad, como si el
lugar en realidad fuera un exten-
so vertedero sin dueño. Se arro-
jaban residuos vegetales, anima-
les, plásticos, así como materia-
les eléctricos, incluyendo algu-
nos de difícil comprensión a
simple vista, restos de automó-
viles y estructuras quemadas.
No solo se arrojaban en el cami-
no, sino que lo que era aún más
dramático, también al canal con-
tiguo del lado opuesto al caño de
desagüe. Allí, actuaban como
verdaderos dueños del territorio
hídrico, sumergidos en el fango
o asomando como tristes repre-
sentantes de la indiferencia hu-
mana. Un espectáculo absoluta-
mente degradante para cualquier
pensamiento sereno y sensato.

Sin embargo, podía uno de-
tenerse y prestar atención a los
detalles que a menudo pasaban
omitidos debido a que los consi-
derábamos parte natural del en-

torno. Me estoy refiriendo a la
geografía del humedal que se
conecta con la ruta 66. En pri-
mer lugar, se apreciaba que, a
pesar de la devastación causada
por la actividad social, en este
mismo lugar revivía la esperan-
za de un reencuentro con la na-
turaleza, representada por su e-
xuberante color verde. Parecía
una situación desacostumbrada,
pero lo notable era que la flora
acuática, en todas sus varieda-
des, estaba presente y se desple-
gaba magníficamente con su te-
jido vegetal, llegando a cubrir
las deficiencias que el persona-
lismo había introducido de ma-
nera tan superficial.

En ese estrecho espacio lí-
quido que fluía desde La Plata,
llevando en su cauce el exceden-
te pluvial y hogareño por añadi-
dura, se había imbricado la anti-
gua y eterna sustancia de la vida
en su más maravilloso atributo:
resurgir como el Ave Fénix, con
su simbolismo de ilusión, mode-
ración, memoria y recreación.
Esta es la que siente la muerte y
se prepara para luego renacer de
sus cenizas, indemne y pujante.
Cuestión como un sueño inacce-
sible para el ser humano, pero
propia de la aptitud y virtudes
del humedal.

Sobreviviendo a la indigna
espesura del polietileno y el
telgopor en todas las manifes-

taciones de la génesis indus-
trial, un exótico bosque im-
plantado por manos mortales,
una formidable floresta ribe-
reña, competía con resolución,
desarrollando su voluntad de
permanecer pese al desborde
artificial llegado con la aquies-
cencia de la urbe, ya sea adrede
o involuntaria. Junto a ella, sus
orillas perseveraban con firme-
za, oponiendo un pajonal en-
hiesto y una arboleda con espí-
ritu de pronto retoñar. Y un cie-
lo azul, convertido en agua, ilu-
minaba un paisaje de contrastes
y competición, imponiendo su
propia condición como verda-
dero dueño de aquel teatro de
lucha silvestre por subsistir. A
pesar del hombre mismo.

Actualmente, esa arteria
está completamente pavimen-
tada y representa una entrada
importante al corazón de la ciu-
dad. El canal, con su fuente de
agua natural, aún permanece.
Tras una impresionante barrera
de vegetación en constante cre-
cimiento de la "caña de Casti-
lla", ese segmento de humedal
que ha perdurado inalterado
quizá se encuentre protegido.
Quizás alguien continúe tratan-
do de degradar su belleza y pu-
reza, sin respetar su estética.
Sin embargo, a pesar de eso,
siempre encontrará la manera
de resucitar. Como aquella Ave
Fénix del antiguo mito, que po-
see en lo más recóndito de su
fluida estirpe…

Este domingo desde las
12:00, el salón de la parroquia
Santa Teresita (Montevideo y
43) será escenario de una gran
peña con conjuntos en vivo y
servicio de buffet. La entrada

tendrá un costo de $1.500 (in-
cluye una consumición) y será
gratuita para menores de 13
años. Ya confirmaron su presen-
cia Los Hermanos Rivero, Car-
los González y su conjunto, el

Chango Bazán, Gisela Stagnaro
y Raúl Verón. Para solicitar más
información o efectuar reservas
se puede hacer contacto a través
del (221) 508-2345 (Romina) o
el (221) 643-4587 (Isabel).

BERISSO Y SU MEMORIA

El humedal, como el Ave Fénix

Las adyacencias de la antigua 66 en una imagen
captada por Juan Klimaitis el 1º de agosto de 1987

Gran peña en Santa Teresita Abuelos de Villa Argüello
El Centro de Abuelos de Vi-

lla Argüello llevará adelante su
almuerzo de despedida del año
el sábado 16 desde las 13:00.
Las tarjetas estarán a la venta
hasta el día 14 en la sede de 126

entre 61 y 62. La secretaría a-
tiende martes y jueves entre las
16:00 y las 19:00 y para formu-
lar consultas también se puede
llamar al 483-6619. También en
la sede se reciben donaciones de

cartulinas, papel glacé, pinturi-
tas, lápices negros y plasticolas
de colores de quienes quieran
colaborar con la Escuela 509 del
Hospital de Niños Sor María
Ludovica de La Plata.
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Si bien venía rumoreándo-
se desde hacía unos días, la no-
ticia finalmente se confirmó es-
ta semana, generando una enor-
me alegría en el pueblo albine-
gro. En el marco de la reestruc-
turación de las categorías de la
Asociación del Fútbol Argenti-
no (AFA), Estrella de Berisso
fue invitado, junto a Everton de
La Plata, a participar del nuevo
Torneo Promocional Amateur,
cuya primera edición se dispu-
tará en 2024.

La flamante categoría de
AFA, que de algún modo re-
emplaza a la antigua D (ahora
unificada con la ex-C) man-
tendrá el espíritu amateur y
reunirá equipos que sólo
podrán participar con jugado-
res menores de 25 años.

Por el momento no se
cuenta con demasiadas preci-
siones, pero se especula con la
posibilidad de que la compe-
tencia se extienda de enero a
marzo.

Más allá de la novedad,
que de seguro resultará un estí-
mulo extra, el primer equipo de
Estrella continúa liderando jun-
to a Asociación Iris las posicio-
nes de su zona en el Clausura, a
falta de una fecha para el final
de la fase inicial.

El elenco de Berisso al-
canzó los 17 puntos tras impo-
nerse 3 a 1 a CF Los Hornos
con goles de Cejas, Benítez y
Roldán. En la fecha final previa
a la fase definitoria, la Cebra se
medirá en el interzonal con U-
nidos de Olmos.

Estrella jugará el nuevo Torneo Promocional
Amateur de AFA

El posteo en redes de Estrella, en donde se comunica 
la novedad a los hinchas.

Continúan a todo ritmo los
trabajos iniciados para la cons-
trucción de la tribuna Centena-
rio “Ciudad de Berisso” en el
estadio Gennacio Sálice de Vi-
lla San Carlos.

Desde el club se informó
que en los últimos días, se e-
fectuó el movimiento de suelo
en una superficie de 40 x 10.
Tras extraer tierra, se colocó
allí una malla geotextil para
luego compactar con tosca y
con cal. Ahora comenzó la e-
tapa de colocación de hierros
para rellenar con cemento el

futuro piso de la tribuna.

ÚLTIMO AMISTOSO

Este jueves desde las 9:00,
el plantel de primera del Ce-
leste se medirá en su estadio
ante Berazategui, en el que
sería su último amistoso, ya
que luego quedará licenciado
hasta el 3 de enero, fecha
señalada para el inicio de la
pretemporada. El cotejo de-
pende de la situación meteo-
rológica, ya que de persistir
las lluvias se suspenderá.

Avanza en el Sálice la construcción
de la tribuna Centenario

La semana pasada, el equi-
po de vóley sub-12 del Centro
Residentes Santiagueños se
consagró campeón del torneo
oficial de la Asociación Regio-
nal de Voleibol Amateur.

Las chicas, que venían de
consagrarse campeonas en el
reciente abierto provincial de
San Bernardo, llegaban invic-
tas a la nueva instancia final, a-
demás de primeras de la tabla

de posiciones anual.
Con el número 1 del rán-

king, en cuartos les tocó jugar
contra El Cruce (octavo del
ránking), equipo al que dejaron
en el camino con un doble 3-0
de local y visitante.

En semifinales, el rival fue
el cuarto de la tabla anual, el
club Astilleros de Ensenada, al
que derrotaron 3-1 como loca-
les y 3-0 de visitantes.

La definición de la ansiada
final fue ante Universal, segun-
do en la tabla general. En el par-
tido de ida, las berisensses gana-
ron de local por 3-1. La revan-
cha fue días más tarde en ‘La
Cueva’ de 25 y 58, donde CReS
mantuvo un gran nivel de juego
para alzarse con una victoria por
25-16  25-16 y 25-23.

El plantel campeón e invic-
to estuvo integrado por Sofía

Cesaroni (capitana), Zoe Bar-
bieri, Athina Sanchez Saave-
dra, Bianca Luguercho, Oriana
D’Ángelo, Isabella Castelani,
Martina Santos, Eluney Nava-
rro y Emma Coronel, dirigidas
por la profesora Laura Bolaño.

Al C.Re.S le queda ahora
afrontar otras varias finales, ya
que está clasificado para las de
las categorías sub 14, sub 16 y
sub 21. También es finalista en
mayores de la segunda división
de ARVA.

Campeonato para las sub-12 de CReS

El semillero de Estrella es-
tará representado por la cate-
goría 2009 en la Sur Cup Inter-
nacional que se disputará entre
el 14 y el 20 de diciembre en la
localidad de Quequén, partido
de Necochea. Del certamen

participarán alrededor de dos-
cientos equipos integrados por
más de cuatro mil jugadores de
ocho países diferentes. El equi-
po albinegro de la categoría es
dirigido por Olga Ojeda y Ho-
racio ‘Pachi’ Espíndola.

La categoría 2009 jugará copa 
internacional en Necochea

EL COLEGIO DE MEDICOS DE LA PROVINCIA DE BS. AS. RECONOCIÓ Y DISTINGUIÓ AL DR. MARIO PATRIZI POR SUS 50 AÑOS DE MÉDICO EN UN EMOTIVO ACTO. 

Distinción, emoción y Trayectoria intachable. ORGULLO BERISSENSE…
El pasado domingo 3 de diciembre y en
el marco de los festejos del Día del Me-
dico, el COLEGIO DE MEDICOS DE
LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES
Distrito I, llevó a cabo un acto en su
Salón “Fundadores”, en su sede ubicada
en Avenida 51 de la ciudad de La Plata,
donde se subrayó la importancia y el
valor de la Trayectoria y el desempeño
en el ámbito de la Medicina de quienes
hace ni más ni menos que “medio si-
glo” se recibían en esta tan especial e
importante profesión. Y como no podía
ser de otra manera, entre las distincio-
nes por sus 50 años de Médico, el Dr.
Mario Patrizi estuvo presente, recibien-
do un Diploma de Honor y una medalla,
en un ámbito muy emotivo y de reen-

cuentro con algunos colegas y gente a-
miga de décadas pasadas, rodeado de
gestos de amor sincero por parte de mé-
dicos y personas presentes en el acto. El
Dr. Patrizi, a menos de un mes de cum-
plir sus 80 años sigue regalando sonri-
sas y agradecimiento eterno a todos sus
pacientes, a su amado Berisso, y a esas
personas que lo han acompañado en su
enorme trayecto laboral y de vida. 
Siempre enalteciendo el significado de
ser “MEDICO”, de estar desinteresada-
mente al “SERVICIO” de los demás,
lleno de “BONDAD” y “AMISTAD”
para ofrecer, entre otras tantas buenas
cosas que dan fe de una persona inta-
chable y tan querida en toda la ciudad
de Berisso e incluso más allá. Hoy, sin

la necesidad de muchas palabras, con su
inconfundible sonrisa y su sincera mira-
da, sigue irradiando afecto, bondad, hu-
mildad, recuerdos e historias de toda u-
na vida de lucha. Guardando en sus si-
lencios cada logro alcanzado, cada es-
fuerzo realizado y cada lágrima derra-
mada en momentos tristes y felices.
Hoy sus manos toman con fuerza su
viejo maletín de Médico, como abra-
zando el tiempo, y a un sin fin de me-
morias que son solo suyas y quiere que
permanezcan entre sus brazos, junto a
él. Mientras a lo lejos suena algún tan-
go…. O quizás una tarantella… y como
diapositivas aparecen imágenes de ami-
gos que ya no están, de su pueblo natal
cruzando el océano, de aquel buque car-

guero que lo trajo a su amada Argentina
de tan pequeño repleto de sueños; de
sus padres, su familia, y todo el arduo
trabajo realizado en el sendero de sus
años…. Aquellos tiempos donde trabajó
de quintero, ayudante de albañil, carni-
cero, entre libros de estudio, ganchos de
carnicería y la esperanza de aportar con
su esfuerzo, un granito de arena más pa-
ra que todo sea mejor para todos. 
Una distinción por sus 50 años de egre-
sado como Médico no es nada poco, pe-
ro mucho menos aún cuando ese Médi-
co supo ganarse el respeto, el amor y el
cariño de la gente.
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Acompañado de un nutrido
y bullicioso público, que alentó
todo el tiempo y desplegó una
inagotable batería de cotillón,
el equipo +35 del básquet de
Estrella de Berisso obtuvo el
domingo, en el polideportivo
de 8 entre 165 y 166, el Clau-
sura de la categoría organizado
por la Asociación Platense de
Básquetbol.

En el partido de ida de la fi-
nal ante Círculo Policial ‘A’, las
chicas de la Cebra se habían al-
zado con una victoria por 40-34,
por lo que llegaban confiadas al
cotejo de vuelta en su casa.

Así y todo, hubo algo de
nervios en el inicio del partido,
producto de la emoción de ver
un estadio colmado por fami-
liares, chicas y chicos del club
y gente del barrio que, sabien-
do lo que estaba en juego, se a-
cerco a acompañar.

Minutos más tarde, las de
la Cebra ya marcaban una clara
diferencia, ratificando condi-
ciones que exhibieron a lo lar-
go del torneo y permitiéndose
disfrutar de una velada soñada.

El camino al título, con el
que también tuvieron mucho

que ver el DT Braian Marcello
y el ‘profe’ José Rivadeneira,
incluyó en la primera ronda
victorias ante Círculo Policial
‘A’ por 46-40, ante Max Norde-
au por 65-39, ante Círculo Poli-
cial ‘B’ por 33-23 y ante Gon-
net por 57-17. Tras quedar libre
en la quinta fecha (condición
que también cumpliría en la dé-
cima) el elenco berissense
sumó otros cuatro triunfos, en
este caso por 52-24 ante Círcu-
lo Policial A; 49-26 ante Max
Nordeau, 44-29 ante Círculo
Policial B y 41-23 ante Gonnet.
Ya en instancias de play-off, la
semifinal la dirimió ante Gon-
net en dos juegos, con sendas
victorias por 53-25 y 55-28.

El plantel estuvo integrado
durante esta temporada por Va-
nina Palucas, Luciana Centeno,
Lorena Bono Oviedo, Natalia
Bendel, Flavia Sosa, Verónica
Aguirre, Micaela Benítez, Eu-
genia Álvarez, Laura López O-
sornio, Cecilia Canutti, Ligia
Filgueira, Verónica Pereyra, Ji-
mena Freijó, Angelina Vallejos,
Soledad Armoa, Jimena Mazzi-
ni, Yesuina Tosoni, Micaela
Santa María, Giselle Marcelli,

Mayra Parsio, Flavia Martore-
lli, Romina Tamone, Maricel
Grosso, Carina Gatti, Tamara
Ascóniga, Paola Valdez, Lucila
Villareal y Jorgelina Miklavec.

CONVOCATORIA

El área de básquet de Estre-
lla mantiene las puertas abiertas
a nenas, nenes y jóvenes con e-
dades comprendidas entre los 5
y los 21 años que quieran acer-
carse al club a practicar la disci-
plina. Para conocer horarios o
formular consultas se puede vi-
sita en Instagram el perfil @es-
trella_bsso_basquet. En el caso

del maxi-básquet femenino, que
realizará su próxima pretempo-
rada en febrero, la cuenta es
@estrellamaxibasquetfem.

CAMPEONAS E INVICTAS EN EL TORNEO +35 DE LA APB

Copa y festejo para las chicas de Estrella

Fotos: Sofía Silva / @sbsfotografia

Con los berissenses Germán
Langone, Leonardo Zanassi y
José Luis Vrbjar en su plantel, el
equipo +41 del básquet de Boca
Juniors se consagró campeón in-
victo en el torneo de Maxibás-
quet de la categoría organizado
por la FEBAMBA (Federación
de Básquet del Área Metropoli-
tana de Buenos Aires).

Tras ganar los 24 partidos
que jugó en la fase regular, en-

frentando a rivales como Ra-
cing, Banfield, Hebraica, 3 de
Febrero, Villa Mitre y Social
Beccar, el auriazul clasificó
primero en la Zona 2 y se cruzó
en semis de play-off con Banco
Provincia, segundo de la zona
1, al que venció por 74-61.

El último jueves, la final
ante Obras, que venía de ganar-
le en semis a Claridad por 79-
68, se jugó en el Estadio Luis

Conde, popularmente conocido
como ‘La Bombonerita’, y Bo-
ca se coronó campeón al derro-
tar a Obras por 66-58. 

Dirigido por Pedro Pérsico,
con Nicolás Cuarentena como
ayudante, el xeneize jugó la fi-
nal con Marcelo Sánchez, Fer-
nando Cartabbia, Leonardo Bo-
nafina, Emiliano Galasso,
Germán Langone, Diego Sosa,
Ariel Córdoba, Juan Manuel

Fabiano, Sebastián Vasino,
Guillermo Raftery, Juan Mas-
son y Fernando López.

Además, durante la tempo-
rada que culmina integraron el
plantel Franco Siffredi; Jonatan
Panno; Esteban Soria; Mariano
Zabalsa; José Luis Vrbjar;
Martín Di Prinzio; Leonardo
Zanassi y Nazarí Griguoli.

Cabe mencionar que la
competencia en el Maxibásquet
de FEBAMBA se divide en
cuatro categorías, además de la
+41, la +35, +47 y +53.

MAXIBÁSQUET

Campeones e invictos con la casaca de Boca

Para el domingo 17 está
programada una jornada bas-
quetbolística que tendrá como
principal atractivo la reedi-
ción del clásico ensenadense
entre jugadores que formaron

parte de los planteles del Club
Náutico y el histórico Club
YPF.

Se trata del primer en-
cuentro deportivo impulsado
por la asociación Club S.C.y

D. Ypefianos, conformada con
el objetivo de recuperar el
club que tuviera sede en calle
Baradero.

La actividad se desarrollará
desde las 20:00 en el club Asti-

llero Río Santiago de Ensenada
(Av. Horacio Cestino Nº 774),
la entrada será un bono contri-
bución de $500 (menores de 12
años no pagan) y a lo largo del
encuentro funcionará un buffet
con precios accesibles.

Se recrea un histórico clásico ensenadense

LA SÍNTESIS

ESTRELLA 54

Santa María 9; Tosoni; Filgueira 2; Marcelo 7; Mastorelli 13
(FI); Centeno 7; Parsio 3; Canutti 4; Álvarez 3; Grosso 5; Ar-
moa 1 y Sosa. DT: Braian Marcello.

CÍRCULO POLICIAL ‘A’ 24

Sánchez 4; Carbono 1; Méndez 1; Vita 2; De La Casa Grande
(FI); Vita, L 2; García 4; Pértiga 10 y Miño. DT: M. Cametho.

Parciales: 15-3; 25-11 (10-8); 37-19 (12-8); 54-24 (17-5).

Árbitros: A. Pascual,  A. Ramírez y N. Ramos. 
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INMUEBLES

DANIEL ANTONUCCI ROGGERO
PROPIEDADES
Montevideo #3816 e/38 y 39
Whatsapp 221 300 500 y 
221 623 5509
Horario de lunes a viernes de
9:00 a 13:00 y de 17:00 a 20:00 hs

ALQUILERES
*MONOAMBIENTE A ESTRENAR
en 60 e/9 y 10. Ideal para viajantes
de fin de semana.
*Alquilo locales Montevideo y 47,
consulte.
*Alquilo locales. Montevideo y 22

VENTAS
* Importante lote con casa a refac-
cionar 40x250 en 48 y Montevideo
*Montevideo y 22 excelente salón,
esquina ideal autoservicio, optica,
etc. Local de 4x14 mas 1 dpto de
dos dormitorios en planta alta.
*Hermosa propiedad, en calle
123 y 73 sobre lote de 15x30, 2
dormitorios.
* La Plata, barrio jardin, 85 y 120,
amplia casa, 3 dormitorios, co-
chera, garage doble, quincho de
10x5.
*Oportunidad inversores 44 y174
casa a refaccionar, consulte. 
* Gran propiedad sobre Av.Mon-
tervideo ruta 15, lote 40 x 110, pi-
leta, 2 dorm, vestuario Consulte.
* Montevideo 26 y 27, oportuni-
dad 900 mts2 Lote
*URGENTE VENDO 2 Excelentes
propiedades en Bario J. B. Justo.

*Importante loteo en 150 
e/ 25 y 26.
* 162 (N) y 17 duplex, 2 dormito-
rios, cochera, oportunidad.
* Rio de janeiro y 153, oportuni-
dad, casa 2 dormitorios, depen-
dencias.
* Montevideo 28 y 29, amplia ca-
sa, más local.
* 17 y 156 (N), 3 dormitorios, gge.
* 35 y 177, lote 15x30, 2 casas.
* Excelente casa, 5 dormitorios, 3
baños, quincho, parque en 9 y 151.
* Casita, oportunidad inversores,
sobre lote de 10x37,26 y 164.
* Lotes varias medidas 42 y 172
* ULTIMOS 2 LOTES, Montevideo y
71, todos los servicios, posibilidad
de financiación.
u$s 20.000 y cuotas.
* Altos de los talas, 81 y 174, exce-
lente propiedad con pileta, 4 dor-
mitorios.
* Empresa vende 1/2 H, cubiertos
2.500 mts2, galpón 20x50, ex-car-
pintería, oficinas, vestuarios, de-
pendencias, planta, gas intustrial.
* Montevideo 40 y 41, 2 propieda-
des, amplio lote.
* Venta en block montevideo 47 y
48, 2 locales con departamentos,
real oportunidad.
* Barrio J.B. Justo, varios duplex,
financiación.
* Vendo en la Lucila del mar. 6Dp-
tos en Block, A metros de la playa.
Real oportunidad. Consulte.
* Barrio Las ranas. Hermoso lote
de 40x50. gran arboleda.
Consulte.
* Urgente vendo. Oportunidad in-
versores 44 y 174. Casa a refaccio-
nar. Consulte.

*Casa a estrenar. Ruta 15 y 79.
Amplia casa. 2 dormitorios. Cocina
comedor amplio. Baños. Pileta. 
* Rio de janeiro y 153, 2 departa-
mentos alquilados se venden. 
*URGENTE VENDO Ruta 15 y 103.
700 metros para La Plata. fraccio-
nes de 5, 4, 3 y 2 hectarias. 
Consulte.
* Casa c/ 3 dormitorios. Altos de
los Talas 174 e/ 81 y 82
* Vendo. Departamento proximo a
terminar 38 y 174. u$s 20.000 y
cuotas. Consulte.

PARTICULARES
* Vendo terreno de 20x42,50
con tinglado de 10x20.  Apto
para depósito, zona parque in-
dustrial Berisso 2216199698
o al 2215071845.
* Dueña vende: 18 esquina 169
importante vivienda, terreno
225 mts2 cub 200mts2. 3 dormi-

torios, 2 baños, 2 salas, 2 coche-
ras. Ingreso 3 automotores. To-
do a nuevo. Detalles de cate-
goría. Apto otros destinos. Escri-
turación inmediata. 
Consultas: 2216181536 después
de las 14 hs.
* Vendo Parcela Parque Campa-
nario, Jardín de Paz. Excelente u-
bicación. 221 300 5000.
*Mar de Ajó - Nueva Atlantis. 
Duplex - casa, capacidad para 6
personas, a una cuadra del mar.
WhastApp al 221 618 4796.

VARIOS
*Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalaciones.
66 y 122 bis. Tel 482 2585. What-
sApp 221 463 3019 escribinos a la-
casadeltendedero@hotmail.com.
ar. Para mas info ingresa a nues-
tra web oficial www.lacasadel-
tendedero.com.ar
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